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【兑奖直击】

刚毕业就中大奖，我会珍惜这份幸运

快乐8：福彩快乐8 向快乐出发

中得双色球第 2022069 期一等奖
的孝感汉川购彩者小强（化名），于 6
月 21 日上午携爷爷、奶奶及父母一行
5人，现身省福彩中心领奖。

小强今年22岁，大学刚毕业，接触
彩票时间不长。对于年纪轻轻就收获
了人生的第一桶金，爷爷、奶奶，父母
和他自己，都不禁感叹，完全没想到！

小强进入大学后，看到室友有购
彩习惯，便逐渐开始了解福利彩票。
他得知，一张 2 元的彩票，钱少意义
大。既是一种健康娱乐，又为社会公
益事业做了贡献，在奉献爱心的同时，
还有博得大奖的机会，何乐而不为呢！

一转眼，4年大学时光过去了。近
期，小强正忙着应聘工作。6 月 19 日

中午，小强从武汉返回家乡，刚好路过
一家福彩站点，便走进去随意投注了
一组7＋1的号码。

晚上 11 时许，小强通过手机核对
开奖结果，发现自己中了一等奖。

小强的父母听说这个好消息后，
都 很 高 兴 。 父 亲 说 ：“ 还 是 儿 子 厉
害！我买了这么多年彩票，还没见过

一等奖。”
母亲则说：“你运气这么好，可要

惜福啊！这钱可得用到正道上。”
在兑奖现场，小强非常兴奋。他

说，惊喜来得太突然，暂时还没有想好
怎么办。反正自己专业不错，就业、创
业都有希望。

“感谢福彩，我会珍惜这一份幸运
的。”他说。

（李建民）

本报讯（记者 王奇峰 通讯员 胡放明 赖
后江）今年6月25日是第32个全国土地日。
6月23日，市自然资源和规划局开展以“节约
集约用地 严守耕地红线”为主题的“土地日”
系列宣传活动。

“同学们，你们知道我国共有多少耕地面
积吗？人均占有耕地又是多少呢……”当天，
市自然资源规划局联合温泉街道桂花路社区
新时代文明实践站走进市第三小学，开展“送
法进校园”活动。活动中，来自市国土空间规
划研究院的规划师甘思雁以《小小规划师 大大
梦想家》为题，围绕国土空间规划的概念，城镇
空间、农业空间、生态空间的内涵等，给该校百

余名学生带来了一堂生动的讲座。讲座还设
置有奖互动问答环节，吸引学生踊跃参与。

讲座结束后，市自然资源和规划局向市第三
小学捐赠了乒乓球台、球拍和地球仪等学习用品。

据悉，此次“送法进校园”活动旨在广泛
宣传土地对服务支撑生态文明的重要意义，
号召全体师生家庭“手拉手”，带动全社会树
立节约用地、保护耕地的意识。

此外，咸宁市自然资源和规划局还在同惠广
场设立宣传咨询点，工作人员通过悬挂横幅、布
置展板、发放资料、现场解答群众咨询等方式，向
市民介绍耕地保护、节约集约用地、自然生态公
园城市建设等情况，取得了良好的宣传效果。

本报讯（记者夏咸芳 通讯员严
维）为迎接第32个全国“土地日”的到
来，6月23日，咸宁市第三小学联合
咸宁市自然资源和规划局、温泉街道
桂花路社区开展庆祝第32个全国“土
地日”活动，引导学生从小树立“节约
集约用地、严守耕地红线”意识。

活动中，市自然资源和规划局二
级调研员、机关党委书记田时学向学
生讲解全国土地日的由来、我国耕地
基本情况、保护耕地资源的重要性等
相关知识，市国土空间规划研究院规
划师甘思雁围绕“国土规划”、“国土空

间”两个方面给孩子们作了《国土规
划-小小规划师，大大梦想家》的主题
宣讲。此次活动还穿插了互动环节，
学生们就“如何进行国土规划”发挥大
胆想象，将活动推向高潮。随后，市自
然资源和规划局向学校捐赠了乒乓球
桌、球拍、小地球仪等教学用具。

“共建美丽中国，共筑生态文
明。”咸宁市第三小学副校长严维表
示，此次活动旨在使节约、集约利用
土地意识在孩子们心中生根发芽。
不仅让孩子们认识了土地的重要性，
也增强他们珍惜土地资源的意识。

咸宁市第三小学开展“全国土地日”主题宣传活动

珍惜土地资源 建设美好家园
小手牵大手 送法进校园
市自然资源和规划局开展第32个“全国土地日”宣传

多档社交类综艺同期开播 嘉宾想立“人设”失本真

真人秀节目口碑热度难两全
本报综合消息 上周，两档主打社

交观察主题的综艺真人秀先后开播，
《花儿与少年4》阔别五年再出发，《五十
公里桃花坞 2》也是一半嘉宾再度回
归。加上已经在播的《向往的生活 6》

《一起露营吧》等多档节目，旅行类社交
观察真人秀似乎正在成为新风口。

《花儿与少年》（以下简称“花少”）
第一季2014年播出，正如本季节目嘉宾
凯丽感慨，重新回归，已经过去八年之
久。该节目于2017年播出第三季后，停
滞了近五年才重新启动，全新的第四季
节目大改原先的出国旅行形态，结合当
前的情况改为了湖南省内游，而旅行方
式也改成了时下流行的房车露营。

《五十公里桃花坞》虽然没有时隔太
久，但再次开播同样也大改了节目形
态。节目嘉宾采用了新老“坞民”重新搭
配的组合方式，相对于上一季的嘉宾自
治共建社区方式，新一季增加了更为游
戏化的设计，由节目嘉宾完成游戏任务、
累积积分来完成节目设定。节目一开始
就引发了新老“坞民”的强烈质疑，积分制
的游戏形态打破了桃花坞原本的“佛系”
状态，“新人争着抢着干活太无聊”，也成
了节目播出后引发争议的热门话题。

当“花少4”上线，观看节目的观众发
现，阔别近八年的节目变化的不仅包括旅
行的方式，更直接的是节目设定带来的嘉
宾状态。在新一季的“花少”中，艺人嘉宾
都在努力维持着某种偶像自觉。节目的设

定也从完全的陌生人社交环境，变成了节
目组制造出来的某种“真空户外”。首期节
目中艺人得到了充分的物资准备，不需要
走入真实的社会环境中社交，整期节目出
现的最大困难居然是收帐篷，在一片和美
的遛弯游戏中新一期节目收尾，没有嘉宾
暴露自己的性格短板，人人都是好团员。

《五十公里桃花坞2》同样也有这个问
题，明显有备而来的新嘉宾为了尽快融
入，争先恐后地在游戏积分的节目设定中
完成勤奋人设，真正的个人性格特点淹没
在社交压力中，曾经由上一季老“坞民”创
造的桃花源式社交环境也随之灰飞烟灭。

虽然节目刚刚开播，但摆在“花少
4”和《五十公里桃花坞2》面前的问题
其实只有一个，要话题、要热点，还是要
口碑、要品质？

在北京师范大学艺术与传媒学院博
士后彭侃看来，评分和口碑的差别，根本
在于观众到底希望看到什么。“真人秀混

合了纪实与虚构的元素，有一定的框架
式剧本设计，但又留给了参与者自主表
现的空间。而近些年中国的真人秀发展
所面临的一大问题，恰恰在于节目组的
设计与嘉宾们的主动发挥之间往往难以
找到平衡点，要么遭观众诟病剧本痕迹
过于明显，真实性不够；要么被观众质疑
节目嘉宾的综艺感太差、趣味性不足。”

以《五十公里桃花坞》第一季为例，
虽然该节目的综艺样态十分先锋，但由
于节目而受到关注的艺人和嘉宾大多都
是“黑红”路线，导致节目热度与口碑背道
而驰。主打慢综艺的《向往的生活》多季
以来内容形式基本不变，但在口碑上却
始终维持了较好的观众认可。“一种是节
目不火嘉宾火，一种是嘉宾不火节目
火。归根到底，其实是节目要好看还是
要真实的分野。”在彭侃看来，历经了这么
多节目的“洗礼”，观众如今已经具备了充
分的雷达体质，“那些希望通过综艺节目
树立人设的艺人，以及通过制造话题进
行营销的节目，往往会得到反噬，这才是
社交观察类节目真正需要注意的雷点”。

游泳世锦赛：

“蝶后”张雨霏
200米再摘铜

本报综合消息 北京时间
昨日凌晨，正在匈牙利布达佩
斯进行的第19届国际泳联游
泳世锦赛结束了第六个比赛日
的较量，令人关注的“蝶后”张
雨霏继本届大赛100米蝶泳收
获季军之后再次获得200米蝶
泳铜牌。赛后，张雨霏表示，本
次比赛冲金被寄予厚望，感到
压力很大，未实现金牌大满贯
的目标有些遗憾。

张雨霏此前已获得女子
200米蝶泳的奥运冠军和短池
世锦赛冠军，距离“金牌大满
贯”只差一个长池世锦赛冠军，
此番争取圆梦“大满贯”是她的
目标。昨晨的女子200米蝶泳
决赛中，张雨霏在前100米处
于领先，但后程渐渐被对手超
越，最终以2分06秒32获得季
军。以2分05秒20夺冠的加
拿大运动员麦金托什，打破了
该项目的世界青年纪录。美国
选手弗利金杰以2分06秒08
获得亚军。

赛后，张雨霏坦言赛前压
力很大，她说：“外国记者也在
关心我200米蝶泳现在到底是
什么水平。说实话，这次备战
训练不太到位，压力很大。和
东京奥运会时不一样，那时
200米蝶泳我十拿九稳，很有
信心，这次有点儿患得患失。
从100米蝶泳比赛时就出现思
想斗争，教练不断开导我，让我
放下包袱，一直到今天我突然
释怀了。这可能是每个冠军走
下领奖台后的必经之路。”

■社交观察类节目回潮，规则变了

■社交环境“真空”，嘉宾失真了

■要好看还要真实，观众聪明了


